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affari istituzionali 
presidente tesei firma ordinanza deroga spettatori perugia-cuneo 

pallavolo femminile del 4 ottobre 

Perugia, 1 ott. 020 - La presidente della Regione Umbria, 

Donatella Tesei, ha firmato una ordinanza che dispone la deroga al 

numero massimo di spettatori fissato dai Decreti del Presidente 

del consiglio dei ministri, per la partita del 4 ottobre 2020 

PERUGIA-CUNEO del Campionato 2020/2021 serie A1 pallavolo 

femminile, consentendo l’accesso al pubblico negli impianti 

sportivi nel limite del 25% della capienza, comunque per un 

massimo di 1000 spettatori e nel rigoroso rispetto delle norme 

vigenti. La deroga è concessa esclusivamente per il singolo evento 

e tenuto conto delle attuali condizioni epidemiologiche. 

L’Ordinanza dispone anche che Wealth Planet Perugia Volley dovrà 

conservare, per almeno 14 giorni, copia degli elenchi nominativi 



 

 

di coloro che hanno acquistato i biglietti, rendendoli disponibili 

su richiesta alle strutture sanitarie in caso di necessità di 

svolgere attività di contact-tracing. 

 

visita del papa ad assisi, presidente tesei: “profonda gratitudine 

per sua presenza in umbria” 

Perugia, 3 ott. 020 – “È con grande piacere, e profonda 

gratitudine per la sua visita, che accogliamo in Umbria il Santo 

Padre. Papa Bergoglio torna ad Assisi e lo fa alla vigilia della 

ricorrenza di San Francesco, lanciando così, ancora una volta, un 

messaggio di grande attenzione allo spirito francescano, nella 

direzione di umiltà e rispetto del ‘creato’”. È quanto afferma la 

presidente della Regione Umbria, Donatella Tesei, in occasione 

della visita odierna di Papa Francesco ad Assisi. “In questo luogo 

riconosciuto ovunque come luogo di Pace – ha proseguito Tesei - 

il Santo Padre firma la sua terza Enciclica, ‘Fratelli tutti’, 

riprendendo gli insegnamenti che Francesco ha donato al mondo. Una 

Enciclica di grande importanza che viene considerata la summa di 

sette anni di papato. Già nelle sue udienze Papa Bergoglio ha più 

volte sottolineato la necessità di perseguire il bene comune 

attraverso la sussidarietà e la partecipazione di tutti, il 

bisogno di mettere in campo un forte spirito di servizio per 

uscire dalla crisi attuale e per guarire dalle malattie 

interpersonali e sociali”.  

   “Nella nostra regione – ha concluso Tesei - viene dunque 

rinnovato e sigillato un invito universale alla fratellanza, che 

va oltre i singoli credo religiosi, e che vuole indicare la strada 

da percorrere verso un mondo post-pandemia”. 

 
scomparsa don giorgio colajacomo: cordoglio dell’assessore fioroni 

Perugia, 8 ott. 020 – “Una triste notizia – scrive l’assessore 

regionale Michele Fioroni dopo aver appreso la notizia della 

scomparsa di Don Giorgio Colajacomo, già direttore dell’Istituto 

Salesiano di Perugia -. “Ricordo la passione con cui si è occupato 

fino alla fine di formazione professionale – afferma l’assessore 

Fioroni - e l’attenzione che ha sempre riposto sul tema della 

formazione e del lavoro. Si spegne quella che è stata una luce 

guida per tanti ragazzi del nostro territorio. Ho avuto l’onore di 

raccogliere in questo anno di delega sul lavoro molti utili 

suggerimenti di cui sapremo tenere traccia”. 

 

morte don giorgio colajacomo; agabiti: “grave perdita per perugia 

e umbria” 

Perugia, 8 ott. 020 - “La scomparsa di Don Giorgio Colajacomo è 

una grave perdita per la città di Perugia, per la comunità 

religiosa e per la regione Umbria”: lo afferma l’assessore alla 

cultura ed istruzione della Regione Umbria, Paola Agabiti.  “Già 

direttore dell’Istituto Salesiano – aggiunge Agabiti - è stato un 



 

 

riferimento imprescindibile per il mondo della formazione e 

dell’istruzione, contribuendo alla crescita di intere generazioni 

di giovani. Ho avuto l’onore e l’opportunità di poter lavorare 

insieme a Don Giorgio negli ultimi mesi nei quali – conclude 

l’assessore - ha fornito un contributo fondamentale alla 

realizzazione della nuova legge regionale sui centri di formazione 

professionale, aiutando la Regione attraverso la sua forte 

convinzione nel principio di sussidiarietà”. 

 

coronavirus; presidente regione umbria tesei firma ordinanza che 

norma eventi dinamici in programma dal 12 ottobre al 12 novembre 

Perugia, 9 ott. 020 - In considerazione della situazione 

epidemiologica umbra e al fine di limitare eventi che presentino 

un alto rischio di diffusione del coronavirus, è stata firmata 

un’ordinanza da parte della Presidente della Regione Umbria, 

Donatella Tesei, che ha lo scopo di normare gli eventi dinamici, 

in programma dal 12 ottobre al 12 novembre, con la messa in atto 

di misure di prevenzione e controllo.  

Le manifestazioni fieristiche qualificate di rilevanza 

internazionale, nazionale, regionale e locale, mercati 

straordinari, sagre, feste popolari, luna park e giostre sono 

consentiti esclusivamente nel rispetto di una serie di  requisiti 

e prescrizioni, che si aggiungono a quelli ad oggi già previsti, e 

che tra l’altro prevedono: effettuazione, per le aree all’aperto, 

in zone chiaramente delimitate ed in ogni caso, sia nelle aree 

all’aperto che negli spazi chiusi, con chiara distinzione tra gli 

ingressi e le uscite di coloro che accedono, presidiate da 

steward; un numero dei presenti contemporaneamente all’interno 

degli spazi all’aperto o al chiuso in cui si svolgono le attività 

che non potrà eccedere il limite di una persona ogni 10 metri 

quadrati dell’area libera complessivamente destinata allo 

svolgimento delle attività e comunque nel limite massimo di 500 

persone, da rilevare con appositi contapersone e da monitorare con 

steward anche all’interno dell’area; dovrà inoltre essere 

effettuata all’ingresso la misurazione della temperatura corporea 

(che non dovrà essere superiore ai 37.5°) e la registrazione 

nominativa dei partecipanti e di tutti coloro che accedono, 

conservando per almeno 14 giorni copia degli elenchi nominativi di 

coloro che hanno partecipato all’iniziativa completi dei recapiti 

telefonici; divieto di consumazione di alimenti e bevande in forma 

itinerante al fuori degli spazi destinati alle attività di 

ristorazione o somministrazione per cui  dovranno essere 

rigorosamente applicate le previsioni di cui alle linee guida 

Ristorazione allegate al DPCM 7 agosto 2020; raccomandazione 

attraverso idonea cartellonistica e comunicazione all’utilizzo di 

sistemi di tracciamento tramite applicazioni installate su 

telefoni cellulari da parte del pubblico.  



 

 

Infine, la durata massima per le singole fiere, mercati 

straordinari, sagre e feste popolari non potrà superare i 4 

giorni. 

 

presidente tesei visita pac2000 di ponte felcino 

Perugia, 12 ott. 020 -  La presidente della Regione Umbria, 

Donatella Tesei, proseguendo nel suo programma di visite nelle 

aziende della regione, ha oggi pomeriggio fatto tappa alla sede 

della Pac2000, a Ponte Felcino di Perugia. La Pac2000 è la più 

grande delle cooperative associata al Consorzio Nazionale 

Dettaglianti (CONAD) e la sua attività, che si estende fino a 

Malta, in Italia coinvolge gran parte del Centro e del Sud. 

Pac2000, che ad oggi vanta più di 1000 soci lungo tutto lo 

Stivale, ha scelto di mantenere la sua sede in Umbria, dimostrando 

sempre grande attenzione al territorio, ai prodotto e alle filiere 

locali.  

La Presidente, nel corso della sua visita, ha incontrato i vertici 

aziendali, Danilo Toppetti (direttore generale), Alessandro Meozzi 

(direttore relazioni esterne), Francesco Cicognola (chief 

financial officer), con i quali ha affrontato le tematiche 

relative all’imprenditoria, alla produzione e commercio dei 

prodotti, alle infrastrutture ed in generale alle necessità del 

settore e della regione. Durante l’incontro si sono inoltre 

valutate, nell’ambito di un più ampio discorso in merito alle 

sinergie tra privati ed istituzioni, future partecipazioni della 

cooperativa anche in attività culturali e sociali. 

 

ast, presidente tesei sollecita governo per tavolo nazionale  

Perugia, 12 ott. 020 - Attraverso una missiva indirizzata al 

Presidente del Consiglio, Giuseppe Conte, e al Ministro dello 

sviluppo economico, Stefano Patuanelli, la Presidente della 

Regione, Donatella Tesei, ha sollecitato, dopo la richiesta 

inviata il 25 settembre scorso e alla quale non vi è stato dato 

riscontro da parte del Governo, un incontro in merito alla 

procedura formale da parte di Thyssen Krupp di cessione di Acciai 

Speciali Terni.  Nella nuova richiesta la Presidente Tesei 

sottolinea l’urgenza e la necessità di tale incontro anche a 

seguito delle notizie riguardanti “l’affidamento di alcune 

attività di advisoring relativa alla suddetta procedura a J.P. 

Morgan”.  

Al tavolo nazionale viene richiesta la presenza di Thyssen Krupp 

che proprio la scorsa settimana ha annunciato l’individuazione 

dell’advisor subito dopo l’incontro che la stessa Regione aveva 

avuto con l’amministratore delegato di Ast, Massimiliano Burelli, 

e della quale decisione l’Ente regionale non era stato messo al 

corrente. 

Le ragioni fin qui elencate e la rilevanza nazionale che assume la 

cessione di Acciai  Speciali Terni ha dunque indotto la Presidente 

Tesei a rappresentare l’esigenza, condivisa dalle parti sociali 



 

 

incontrate venerdì subito dopo l’appuntamento con l’Ad Burelli, di 

una presenza del Governo italiano, nelle sue massime espressioni 

istituzionali, al tavolo di confronto nonché di una costante ed 

attiva attenzione circa l’evolversi della procedura. 

 

morte jole santelli; tesei: “grande sgomento. con lei in questi 

mesi intensi rapporti” 

Perugia, 15 ott. 20 – “È con grande sgomento che apprendo la 

notizia della scomparsa della presidente della Regione Calabria, 

Jole Santelli. Soprattutto in questo periodo di emergenza 

sanitaria, dal suo insediamento, avevamo avuto insieme agli altri 

governatori, intensi rapporti professionali”. È quanto afferma la 

presidente della Regione Umbria, Donatella Tesei, profondamente 

colpita per la morte di Jole Santelli, presidente della Regione 

Calabria. 

“Nella sua breve guida della Regione – ha aggiunto la presidente - 

aveva da subito dato segnali di una gestione determinata, mettendo 

a disposizione le sue esperienze politiche che nel tempo l’hanno 

vista anche sottosegretario di due Ministeri. L’aver continuato a 

svolgere il suo ruolo politico, difendendo le esigenze della sua 

terra, e al tempo stesso l’aver affrontato in privato la sua 

battaglia personale contro la malattia, sono dimostrazione della 

forza della Presidente Santelli. Alla sua famiglia – conclude 

Tesei - vanno le più sentite e sincere condoglianze, e sincera 

vicinanza a tutta la comunità calabra”. 

 
presidente tesei in visita alla “luisa spagnoli” 

Perugia, 15 ott. 020 - È stata la sede perugina della “Luisa 

Spagnoli” la nuova tappa della Presidente della Regione, Donatella 

Tesei, nell’ambito del programma delle visite nelle aziende umbre. 

Un marchio storico, nato nella prima metà dello scorso secolo, che 

ha fatto conoscere il nome di Perugia e dell’Umbria a livello 

nazionale ed internazionale. Esempio di visione del futuro, 

creatività e capacità imprenditoriale, pregi che spesso hanno 

caratterizzato e caratterizzano le imprese umbre, la “Luisa 

Spagnoli” nasce dall’intuizione della sua fondatrice, di cui porta 

il nome, e si afferma sempre più grazie alla gestione dei suoi 

discendenti, sino a divenire leader del suo settore e a far 

campeggiare le insegne dei suoi negozi, di proprietà, nelle 

principali città italiane e mondiali. 

Ad accogliere la Presidente Tesei sono stati Nicoletta Spagnoli 

con il figlio Nicola che l’hanno accompagnata durante la visita 

dell’azienda. Tesei, nel rispetto dei protocolli anti Covid, ha 

salutato alcuni dipendenti e si è poi intrattenuta con la 

proprietà ed i dirigenti dei vari comparti per parlare e 

confrontarsi in merito alle problematiche e necessità, anche alla 

luce dell’emergenza sanitaria, ma anche delle prospettive e delle 



 

 

opportunità del settore dell’abbigliamento e dell’imprenditoria 

umbra in generale. 

 

aAmbiente 
rifiuti urbani, ordinanza presidente tesei garantisce continuità 

conferimento in discarica prevenendo rischio blocco derivante da 

recente norma nazionale 

Perugia, 1 ott. 020 – La Presidente della Regione Umbria, 

Donatella Tesei, ha firmato un’ordinanza (la n. 58 del 30 

settembre 2020) sui criteri di ammissibilità dei rifiuti urbani 

nelle discariche regionali al fine di risolvere la situazione 

emergenziale di blocco della gestione dei rifiuti che sarebbe 

derivata da una norma contenuta nel Decreto legislativo 121/2020 

che recepisce la direttiva europea sulle discariche, in vigore dal 

29 settembre scorso.  

L’ordinanza, che ha efficacia fino al 31 dicembre 2020, consente 

la regolare continuità dell’attività di raccolta e gestione dei 

rifiuti urbani, nel rispetto dei limiti già fissati, attività 

qualificata di pubblico interesse. A tale scopo, prevede una 

deroga all’applicazione della norma nazionale che avrebbe 

comportato l’impossibilità di conferire il sovvallo secco in 

discarica, con ripercussioni sull’intero sistema di gestione dei 

rifiuti, tra cui in particolare sul sistema di raccolta, con 

potenziali rischi per la salute della popolazione.  

Una situazione che l’Assessorato regionale all’Ambiente ha 

prontamente evidenziato al Ministero competente sollecitando un 

intervento di modifica che ristabilisca un quadro di certezze. Si 

attende l’emanazione di una norma correttiva in sede di 

conversione del “Decreto Agosto” che il Parlamento dovrà espletare 

entro il prossimo 15 ottobre. 

 

cultura 
celebrazioni raffaello, scoperta su colori affresco “galatea e 

psiche” da studi laboratorio diagnostica beni culturali di 

spoleto; il 5 a roma la presentazione   

Perugia, 2 ott. 020 – Si deve anche al qualificato lavoro  del 

Laboratorio di Diagnostica per i Beni Culturali di Spoleto la 

scoperta che testimonia l’utilizzo da parte di Raffaello di un 

colore di origine non naturale. Il primo blu artificiale della 

storia dell’arte ed uno dei primi pigmenti in assoluto di origine 

non naturale. 

È stato infatti individuato in tutto il cielo, il mare e persino 

negli occhi di Galatea – riferisce una nota del Laboratorio di 

diagnostica per i beni culturali - , un pigmento conosciuto come 

blu egizio, il primo blu artificiale della storia dell’arte ed uno 

dei primi pigmenti in assoluto di origine non naturale.  

La sua manifattura risale agli Egizi, da cui trae il nome, e la 

sua diffusione fu estremamente ampia in tutta l’antichità fino 



 

 

all’Impero Romano, dopodiché le sue tracce si perdono. L’ampio uso 

fattone da Raffaello – aggiunge la nota - fa escludere un impiego 

di materiale archeologico ritrovato occasionalmente ed indica 

piuttosto la precisa volontà dell’artista di ricorrere ai 

materiali pittorici dell’antichità, per ritrarre un soggetto 

mitologico. La tavolozza degli antichi era nota a quel tempo 

attraverso le tracce visibili negli scavi, ma anche e soprattutto 

attraverso le fonti scritte, in particolare Vitruvio che nel suo 

trattato De Architectura, riporta gli ingredienti ed il 

procedimento di preparazione del blu egizio, allora conosciuto 

come caeruleum. La passione di Raffaello per l’antico fin qui nota 

solo attraverso testimonianze documentali, si concretizza nei 

materiali che egli stesso decide di ricreare, primo fra tutti il 

blu egizio, per ripristinare la tavolozza degli antichi romani.  

Il Laboratorio di Diagnostica per i Beni Culturali di Spoleto 

(LABDIA), dopo quasi un anno di sospensione dovuta a motivi 

organizzativi, ha ripreso la propria attività dalla scorsa 

primavera. Ciò è stato reso possibile grazie alla volontà 

determinata dell’Assessore alla Cultura della Regione Umbria, 

Paola Agabiti, del Consigliere regionale, Valerio Mancini, e del 

Sindaco di Spoleto, Umberto de Augustinis. I Soci (MIBAC, Regione 

Umbria, Comune di Spoleto, Dipartimento di Chimica UNI-PG) hanno 

rinnovato il CDA composto dal Presidente e amministratore 

delegato, avv. Marina Balsamo e da due consiglieri, il direttore 

tecnico scientifico, dott.ssa Vittoria Garibaldi e la dott.ssa 

Maria Chiara Sordini, dottore commercialista.  

Il nuovo Consiglio di Amministrazione ha come obiettivo una 

maggiore apertura verso il territorio, non solo regionale, a 

sostegno delle attività di tutela e salvaguardia del patrimonio 

artistico e monumentale, in sinergia con la comunità scientifica 

umbra.    

Le attività si sono subito concentrate su alcuni progetti 

importanti, sia nel contesto nazionale che internazionale e sono 

emersi i primi risultati.  

Tra questi merita una attenzione particolare il lavoro effettuato 

sull’affresco dipinto da Raffaello, raffigurante “Il trionfo di 

Galatea” a Villa Farnesina a Roma. Il Laboratorio è stato, 

infatti, incaricato dall’Accademia Nazionale dei Lincei di 

eseguire particolari indagini mirate sull’opera raffaellesca in 

considerazione della decennale esperienza e della disponibilità 

delle più aggiornate strumentazioni diagnostiche portatili e non 

invasive. Le indagini sono state effettuate da Michela Azzarelli, 

Manuela Vagnini (LABDIA) all’interno del gruppo coordinato 

dall’accademico Antonio Sgamellotti e composto da Claudio 

Seccaroni (ENEA), Chiara Anselmi (IRET-CNR), Roberto Alberti, 

Tommaso Frizzi (XGLab-Bruker). 

Il Laboratorio parteciperà a Roma il 5 ottobre a Villa Farnesina 

alla conferenza stampa organizzata dall’’Accademia dei Lincei per 



 

 

presentare i risultati ottenuti dagli studi sulle tecniche 

esecutive e sui materiali utilizzati da Raffaello.  

Nella conferenza stampa del 5 ottobre sarà presentata anche 

l’esposizione “Raffaello in Villa Farnesina: Galatea e Psiche”, 

curata dall’accademico Antonio Sgamellotti e dal conservatore di 

Villa Farnesina, Virginia Lapenta, che si terrà in Roma, dal 6 

ottobre 2020 al 6 gennaio 2021. 

 

umbrialibri, agabiti: “evento si conferma tra i più importanti 

dell’umbria” 

Perugia, 12 ott. 020 - Si è conclusa con un grande successo di 

pubblico e di contenuti la XXVI edizione di Umbrialibri 2020, la 

rassegna editoriale e culturale promossa dalla Regione Umbria. 

Rispettando le regole imposte da questo particolare momento 

storico è stato possibile garantire al pubblico affezionato di 

seguire gli incontri in presenza, coinvolgendo anche quanti 

seguivano la manifestazione da casa grazie alle dirette streaming. 

Anche quest’anno gli editori umbri sono stati presenti in molti 

momenti di UmbriaLibri confermando un forte legame tra la 

produzione culturale nazionale e quella regionale. 

L’assessore regionale alla Cultura, Paola Agabiti, ha espresso 

soddisfazione per gli esiti di Umbrialibri a Perugia perché “il 

pubblico – ha detto Agabiti - ha premiato la nostra ferma volontà 

di proporre l’evento in presenza e in piena sicurezza, confermando 

questo appuntamento come una tra le più importanti manifestazioni 

culturali dell’Umbria. È importante ricordare, tra le principali 

novità di questa edizione 2020, che gli appuntamenti di questi tre 

giorni di festival saranno disponibili per la visione attraverso i 

canali social e nel sito della manifestazione, così da consentire 

a tutti di seguire le presentazioni dei libri, sia dei nostri 

editori locali che di importanti case editrici nazionali, oltre a 

dibattiti, confronti e anche piccoli momenti di spettacolo che non 

sono mancati”. 

Sono stati tre giorni di riflessioni, presentazioni, 

approfondimenti e spettacoli, con protagonisti d’eccezione.    

Ricordiamo, tra gli altri, l’apertura della manifestazione con 

Michela Marzano insieme a Pietro Del Soldà e l’incontro tra Paolo 

Giordano e Antonio Onnis, moderato dalla giornalista Sabina 

Minardi.   

Emozionante e suggestivo, in apertura venerdì sera, il reading 

serale di Lella Costa tratto dal libro di K. Blixen “Il pranzo di 

Babette” all’interno della Basilica di San Pietro del Complesso 

monumentale. Di grande impatto anche il reading sul Cirano, un 

augurio in attesa di tempi migliori. Molto seguito infine l’evento 

di chiusura della manifestazione, pensato per i più giovani, che 

ha visto come protagonisti i sensazionali Fast Animals and Slow 

Kids. 

Anche quest’anno uno degli appuntamenti più sentiti è stato quello 

per la cerimonia del Premio Letterario Nazionale Opera Prima 



 

 

“Severino Cesari” vinto da Fabio Bacà con il suo “Benevolenza 

Cosmica” (Adelphi). Si è trattato di una edizione straordinaria 

che ha confermato, dunque, la grande affezione dei perugini e 

della città per questa storica manifestazione. 

 

economia 
il prossimo 13 ottobre sarà pubblicato l’avviso per favorire la 

partecipazione delle aziende umbre alle fiere internazionali 

perugia, 1 ott. 020 - Verrà pubblicato sul Bollettino Ufficiale 

della Regione Umbria del prossimo 13 Ottobre l’avviso destinato a 

favorire la partecipazione delle aziende umbre alle fiere 

internazionali con l’obiettivo di rafforzare la competitività, 

favorire l’internazionalizzazione e la promozione dell’export. 

Possono presentare domanda le micro, piccole e medie imprese 

localizzate sul territorio regionale a partire dalle ore 10 del 20 

ottobre 2020 e fino alle ore 12 del 30 giugno 2021 utilizzando 

esclusivamente il servizio on line raggiungibile all’indirizzo 

https://serviziinrete.regione.umbria.it/. 

Le domande di partecipazione potranno essere dirette alla 

partecipazione a 1 o più fiere internazionali, fino ad un massimo 

di 5 fiere, individuate tra quelle svolte in Italia e all’estero, 

a scelta dal proponente e che si svolgono tra il 01 ottobre 2020 e 

il 31 dicembre 2021.  

L’avviso presenta molti elementi di novità: la concedibilità del 

contributo anche per la partecipazione alle fiere digitali oltre 

che a quelle tradizionali, l’estensione della durata del bando, 

richiedere con un’unica Domanda un maggior numero di Fiere.  

Il contributo a fondo perduto per la partecipazione a ciascuna 

fiera ammissibile sarà determinato sulla base dei costi standard, 

ma ulteriore elemento di novità è che da quest’anno è riservata ad 

aziende neo-esportatrici, start-up innovative, PMI innovative e 

spin-off universitari la possibilità di optare per la 

rendicontazione a costi reali con un contributo tra il 60 e il 70% 

a seconda che la fiera si svolga all’interno o all’esterno 

dell’Unione Europea.  

È stato inoltre prorogato il bando voucher per consentire una 

maggiore diffusione di uno strumento volto a supportare le imprese 

che intendano avvalersi di servizi consulenziali specializzati per 

implementare le proprie strategie di internazionalizzazione. 

La Presidente Donatella Tesei ha affermato che “Le imprese del 

nostro territorio hanno sempre dimostrato l’eccellenza che le 

caratterizza in tutti i mercati e la loro competitività a livello 

internazionale, i predisposti strumenti innovativi mirano infatti 

a supportare e sostenere gli operatori del territorio nei processi 

di internazionalizzazione e di esportazione favorendone dunque lo 

sviluppo e la crescita”.  

Secondo l’Assessore regionale allo sviluppo economico, Michele 

Fioroni, soddisfatto per le novità introdotte nell’avviso, “siamo 

fermamente convinti che l’internazionalizzazione rappresenti un 

https://serviziinrete.regione.umbria.it/


 

 

motore di crescita fondamentale per il territorio e per le nostre 

imprese. Cercheremo di introdurre, così come fatto in questo bando 

e come già fatto per i voucher, importanti innovazioni che rendano 

lo strumento meno rigido e più flessibile per supportare 

l’esperienza internazionale in maniera sempre più integrata e per 

supportare le imprese nelle diverse fasi del ciclo di 

internazionalizzazione, cercando di sostenere in particolare le 

imprese nella prima fase allungando dunque anche la durata dei 

bandi. In futuro poi cercheremo di integrare strumenti come quelli 

della finanza e del digitale con le politiche di 

internazionalizzazione perché fortemente collegati fra di loro”. 

L’Amministratore Unico di Sviluppumbria Spa Michela Sciurpa, 

infine, ha dichiarato che “Sviluppumbria, nel suo ruolo di 

Organismo Intermedio per la gestione dei fondi comunitari, 

prosegue nel sostegno alle imprese umbre che vogliono 

intraprendere e rafforzare i percorsi di internazionalizzazione 

favorendo l’opportunità di promozione di accordi commerciali tra 

imprenditori umbri ed esteri mediante la partecipazione a fiere 

internazionali.  Un’importante novità di questo Avviso è data dal 

sostegno a tutte le imprese che vogliono partecipare a eventi 

internazionali in modalità digitale e che vogliono aprirsi verso 

nuovi mercati extra-UE”. 

 
presentati a imprenditori e associazioni di categoria i nuovi 

strumenti per l’internazionalizzazione gestiti da sviluppumbria 

Perugia, 8 ott. 020 - Si è tenuto, presso Sviluppumbria Spa sede 

di Terni, il Webinar di presentazione dei nuovi strumenti per 

l’internalizzazione 2020-2021 Azione 3.3.1 POR-FESR 2014-2020.  

L’appuntamento, in presenza e on-line, ha raccolto la 

partecipazione di numerosi imprenditori e di tutte le associazioni 

di categoria per un totale di oltre 90 intervenuti.  

Ha partecipato in collegamento l’Assessore regionale allo Sviluppo 

economico, innovazione, digitale e semplificazione Michele Fioroni 

il quale, nell’aprire i lavori ha posto l’attenzione sul ruolo di 

Sviluppumbria. L’Agenzia, in qualità di società regionale per lo 

sviluppo economico del territorio, dovrà assumere un ruolo 

centrale nel processo di rilancio dell'Umbria, ciò comporterà la 

revisione della mission, con l’obiettivo di renderla più 

rispondente alle sfide strategiche dell'economia regionale. 

Sviluppumbria dovrà fungere da soggetto proattivo del cambiamento 

e da facilitatore della trasformazione delle imprese umbre in 

chiave di: innovazione, trasferimento tecnologico e 

internazionalizzazione. 

L’Assessore ha annunciato la proroga della scadenza al 31/12/2020 

dell’AVVISO PUBBLICO VOUCHER PER SERVIZI CONSULENZIALI – 2020 

nuovi strumenti per favorire i percorsi di Internazionalizzazione 

delle PMI umbre; ha poi illustrato le caratteristiche del nuovo 

Avviso pubblico per la presentazione di progetti di 

internalizzazione mediante la partecipazione a fiere 



 

 

internazionali che si svolgono dal 01/10/2020 al 31/12/2021 di 

prossima pubblicazione sul BURU. 

Michela Sciurpa, Amministratrice Unica di Sviluppumbria, ha 

sottolineato l’importanza del ruolo di Sviluppumbria quale 

protagonista dello sviluppo economico umbro. Una rinnovata 

impostazione dell’Agenzia funzionale alle attuali linee guida 

dell’Amministrazione regionale. “Sviluppumbria - ha proseguito 

Sciurpa - opera attraverso 4 aree prioritarie d’intervento: i 

servizi alle imprese che dovranno sempre più assumere una spinta 

verso le imprese umbre sul fronte dell’innovazione e del 

trasferimento tecnologico; l’internazionalizzazione; il turismo e 

la promozione integrata; e le attività connesse alla gestione del 

patrimonio immobiliare regionale. Oltre alla sede principale di 

Perugia, Sviluppumbria è presente con i propri uffici a Foligno e 

a Terni, il radicamento territoriale è di cruciale importanza 

nell’erogazione di servizi e assistenza alle imprese, agli 

stakeholder, alle amministrazioni comunali e alle associazioni di 

categoria. Questo seminario – ha concluso l’Amministratrice - è 

dedicato ai nuovi strumenti a sostegno delle imprese umbre che 

vogliono intraprendere e rafforzare i percorsi di 

internazionalizzazione utilizzando voucher consulenziali e fiere 

internazionali.  

Le dichiarazioni dell’Assessore Fioroni e dell’Amministratrice 

Sciurpa confermano una rinnovata e stretta collaborazione tra 

l’Ente Pubblico e l’Agenzia per lo Sviluppo: una sinergia 

fortemente voluta da entrambi nell’interesse e a sostegno del 

tessuto produttivo umbro.  

Alle premesse strategiche sono seguiti gli interventi tecnici di 

Mauro Marini, Coordinatore Area Internazionalizzazione e Marketing 

Territoriale Sviluppumbria, e Sonia Argenti, Area 

Internazionalizzazione, che hanno illustrato le caratteristiche 

tecniche del nuovo Avviso. 

Il bando, che verrà pubblicato sul BURU il prossimo 13 ottobre, è 

destinato a supportare la partecipazione delle aziende umbre alle 

fiere internazionali con l’obiettivo di rafforzare la 

competitività, favorire l’internazionalizzazione e la promozione 

dell’export. Possono presentare domanda a valere sull’Avviso, le 

PMI localizzate sul territorio regionale a partire dal 20 ottobre 

2020 e fino al 31 dicembre 2020 utilizzando esclusivamente il 

servizio on line https://serviziinrete.regione.umbria.it/. 

Le domande di partecipazione potranno essere dirette alla 

partecipazione a 1 o più fiere internazionali, fino ad un massimo 

di 5, individuate tra quelle svolte in Italia e all’estero, a 

scelta dal proponente e che si svolgono tra il 01 ottobre 2020 e 

il 31 dicembre 2021. Gli elementi di novità di questo Avviso 

prevedono la partecipazione sia alle fiere digitali che a quelle 

tradizionali; l’estensione temporale della durata del bando; la 

richiesta attraverso un’unica domanda di più fiere; la dotazione 

finanziaria aumentata a 2,2 milioni di euro; l’introduzione dei 

https://serviziinrete.regione.umbria.it/


 

 

costi standard nella concessione del contributo; aziende neo-

esportatrici, start-up innovative, PMI innovative e spin-off 

universitari potranno optare per la rendicontazione a costi reali 

con un contributo tra il 60% e il 70% a seconda che la fiera si 

svolga all’interno o all’esterno dell’Unione Europea. 

Questo primo webinar dell’ultimo trimestre 2020 segna una larga 

adesione in termini di partecipazione resa possibile sia da una 

capillare azione di informazione e comunicazione che ha anticipato 

l’evento, che da un buon supporto tecnologico nella gestione della 

regia dei lavori. 

ast; a palazzo donini presidente tesei, assessore fioroni e 

sindaco terni incontrano azienda e sindacati  

Perugia, 9 ott. 020 - La presidente della Regione Umbria, 

Donatella Tesei, l’Assessore regionale allo sviluppo economico, 

Michele Fioroni, insieme al sindaco di Terni Leonardo Latini,  

hanno incontrato questa mattina, in due distinti appuntamenti, 

Massimiliano Burelli, amministratore delegato di Acciai Speciali 

Terni, ed i sindacati di categoria delle acciaierie.  

Al centro dei due lunghi e approfonditi incontri, il futuro 

dell’Ast e la necessità di individuare un percorso in grado di 

garantire la competitività delle acciaierie e il mantenimento dei 

livelli occupazionali, nonché di rafforzare la strategicità del 

sito siderurgico di Terni all’interno del sistema produttivo del 

Paese.  

La Regione Umbria, che continua a vigilare e tenere alta 

l’attenzione sulle questioni che riguardano Ast, ha sollecitato 

l’azienda alla proroga dell’accordo del giugno 2019, sottoscritto 

in sede ministeriale, in merito ad investimenti e occupazione, 

evitando nuovi processi di razionalizzazione. Inoltre, in merito 

alla ribadita volontà della multinazionale di cedere il sito 

umbro, l’Ente ha chiesto procedimenti rapidi e che non danneggino 

la produzione dello stabilimento umbro. 

Durante l’articolato confronto con i sindacati presenti, nel quale 

si è parlato di obiettivi e necessità dei lavoratori, è stata 

ricordata anche la richiesta che la Regione Umbria ha fatto nei 

giorni scorsi al Governo, attraverso una lettera firmata dalla 

Presidente Tesei ed indirizzata al Presidente del Consiglio Conte 

e al Ministro dello sviluppo economico Patuanelli, per l’apertura 

di un tavolo nazionale sull’Ast, richiesta non ancora soddisfatta 

e che sarà nuovamente e fortemente sollecitata a breve. 

 
palazzo donini, venerdì 16 alle ore 12 in sala fiume la conferenza 

stampa sulle misure a sostegno dell’economia umbra 

Perugia, 14 ott. 020 – Si terrà venerdì 16 ottobre, alle ore 12, 

presso la Sala Fiume di Palazzo Donini la conferenza stampa di 

presentazione delle “Misure a sostegno dell’economia umbra”. 

Saranno presenti la Presidente della Regione Umbria, Donatella 

Tesei, e l’Assessore regionale allo Sviluppo Economico Michele 

Fioroni. 



 

 

 

formazione e lavoro 
arpal umbria: ora accesso più agevole ai servizi tramite spid e se 

serve supporto ci sono i digipass; assessore fioroni: importante 

modalità di semplificazione 

Perugia, 13 ott. 020 - Da oggi è attivo un nuovo servizio per i 

cittadini. ARPAL (Agenzia regionale per le politiche attive del 

lavoro) Umbria, infatti, per una più agevole erogazione dei 

servizi digitali sta attivando un sistema che ne consentirà 

l’accesso tramite l’utilizzo di SPID, il Sistema Pubblico per 

l’Identità Digitale. Il Sistema SPID è uno strumento che consente 

ai cittadini l’accesso a tutti i servizi digitali della Pubblica 

Amministrazione direttamente tramite password e username.  

Il nuovo sistema di accesso predisposto da ARPAL Umbria permetterà 

quindi a tutti i cittadini di accedere direttamente on-line e con 

un sistema veloce e sicuro ai servizi relativi alle politiche 

attive del lavoro, con una semplificazione rilevante delle 

procedure. 

Sarà possibile presentare digitalmente domanda di partecipazione 

agli avvisi di selezione della pubblica amministrazione tramite il 

nuovo Portale dei Servizi Digitali, che sarà disponibile a breve, 

ed accreditarsi al portale Lavoro per Te Umbria semplicemente 

tramite SPID.  

I cittadini che abbiano bisogno di supporto per ottenere le 

proprie credenziali SPID potranno rivolgersi ai DigiPASS 

dell’Umbria, spazi pubblici in cui trovare un esperto a 

disposizione per essere affiancati, gratuitamente, nella fruizione 

dei servizi digitali così da consentire anche alle fasce più 

deboli della popolazione di usufruire del servizio in modo 

efficace ed agevole.  

L’Assessore regionale Michele Fioroni dichiara soddisfatto che 

“ARPAL Umbria ha attivato una importante modalità di 

semplificazione nell’accesso ai propri servizi. La sinergia con i 

DigiPASS consente inoltre di supportare ed accompagnare i 

cittadini che ne abbiano la necessità verso una transazione 

digitale ormai non più prorogabile. L’attività di digitalizzazione 

è presupposto necessario per ogni attività di semplificazione e 

questa Regione deve e può ambire ad essere tra quelle che per 

prime sperimentino un nuovo modo di interagire con i cittadini, 

più facile, veloce ed omogeneo”. 

 

infrastrutture 
ospedalicchio di bastia: giunta regionale avvia progettazione e 

realizzazione del nuovo cavalcaferrovia per eliminare il passaggio 

a livello 

Perugia, 9 ott. 020 - La Giunta regionale dell’Umbria, nel corso 

dell’ultima seduta, ha approvato la convenzione che affida ad RFI 

la progettazione e la realizzazione del cavalcaferrovia per la 

eliminazione del passaggio a livello di Ospedalicchio, sulla linea 



 

 

Foligno-Terontola al km 21+ 273. Lo ha reso noto l’assessore 

regionale alle Infrastrutture, Enrico Melasecche. 

“Si tratta di un’opera attesa da circa 16 anni – ha affermato 

l’assessore – in un tratto che, anche recentemente, è stato 

oggetto di segnalazioni da parte della popolazione per il disagio 

provoca sulla Strada Regionale 147 Assisana. I fondi disponibili 

provenienti dal PIAT, Programma Integrato per le Aree Terremotate, 

risultano ad oggi complessivamente pari a 4.476.432,66 euro ed RFI 

contribuirà con un contributo di 600.000 euro.  

La Regione Umbria, nel maggio 2004, individuò, nell’ambito del 

progetto chiave “Mobilità e reti di trasporto” l’elenco degli 

interventi infrastrutturali da realizzarsi con le risorse del 

PIAT, ricomprendendo fra questi la “Variante alla SR 147 Assisana 

e soppressione dei passaggi a livello”. Regione, Comune di Bastia 

Umbra e R.F.I. - ricorda Melasecche - stipularono allora una 

convenzione sempre per regolare i rapporti derivanti dalla 

soppressione dei quattro passaggi a livello posti ai km. 18+317 

(strada Comunale – via San Rocco), 18+852 (strada Comunale – via 

Firenze), 21+253 (Strada Regionale n. 147) e 21+884 (strada della 

traversa del Vicinato) sulla linea Foligno-Terontola, problemi di 

fatto ancor oggi irrisolti. Ma la volontà recentemente manifestata 

di superare le molte difficoltà sta producendo i primi risultati”.  

“Nel gennaio 2020 – prosegue l’assessore Melasecche - la 

Soprintendenza ha emesso, per il solo ambito paesaggistico, un 

“parere preventivo di massima favorevole di compatibilità 

paesaggistica auspicando che le criticità individuate possano 

essere superate mediante una progettazione definitiva che 

contemperi esigenze diverse, ambientali e paesaggistiche, 

funzionali ed economiche”. La estrema complessità delle procedure 

instaurate, ma anche una eccessiva burocratizzazione, ha protratto 

negli anni il raggiungimento degli obiettivi prefissati per cui 

occorre accelerare al massimo, nell’ambito di un rinnovato 

rapporto di collaborazione fra tutti gli attori, che porti a 

conclusione quegli obiettivi importanti che miglioreranno sia la 

fluidità del traffico locale che la velocizzazione dei treni sulla 

linea Foligno-Terontola di importanza fondamentale per gran parte 

dell’Umbria.  

Il cavalcaferrovia di Ospedalicchio – ha concluso Melasecche - si 

aggiunge alle molte opere bloccate da lustri già riavviate a 

soluzione che riprendono a correre. È infatti compito prioritario 

di questo Assessorato, unitamente alla promozione dei nuovi 

progetti, portare innanzitutto a compimento quelli avviati da 

tempo e quelli ancor oggi validi su cui la politica si era arresa, 

in modo da contribuire in modo significativo alla ripresa 

economica e sociale non solo dei comuni interessati ma di tutta la 

regione”.  

 

 

 



 

 

politiche sociali 
aiuti alle famiglie vulnerabili: finanziati interventi per 3 

milioni 732 mila euro nell’ambito del piano straordinario 

emergenza covid 

Perugia, 1 ott. 020 - “Noinsieme”, “Family Tech” e “Attività 

sociali per le persone con disabilità”, sono i tre interventi che 

la Giunta regionale, su proposta dell’assessore al Welfare, Luca 

Coletto, ha stabilito di finanziare con oltre 3 milioni 732 mila 

euro, per andare incontro alle necessità della popolazione 

maggiormente esposta ai rischi economici e sociali e prodotti 

dall’emergenza epidemiologica.     

Le azioni rientrano nell’ambito di un intervento più ampio, grazie 

al quale la Regione Umbria ha predisposto una riallocazione delle 

risorse comunitarie, nazionali e regionali, in modo da finanziare 

interventi resi molto più urgenti in questa fase di emergenza, 

rispetto a quelli previsti inizialmente nel Piano straordinario di 

contrasto alle povertà - Emergenza COVID-19.  

L’emergenza sanitaria ha innescato molte problematiche sociali 

anche in Umbria dove si registra, come in tutta Italia, un aumento 

della vulnerabilità delle famiglie e delle persone fragili. Sono 

molti i nuclei familiari che, accanto a una riduzione del reddito, 

subiscono un notevole aumento dei carichi di cura dei familiari 

non autonomi.  

Con l’intervento “Noinsieme”, finanziato con 2 milioni 932mila 333 

euro, la Regione vuole sostenere le persone e le famiglie in 

condizione di temporanea difficoltà economica attraverso 

l’erogazione di buoni spesa destinati all’acquisto di beni di 

prima necessità, contributi economici per medicinali e utenze 

domestiche. I cittadini destinatari dell’intervento potranno 

contare su un servizio di informazione, ascolto attivo, sostegno 

sociale e orientamento eseguito da professionisti qualificati alla 

gestione delle situazioni di emergenza e post emergenza. Si 

intende, così, garantire, oltre ad un mirato e necessario sostegno 

economico, anche un fondamentale spazio dedicato a riprogrammare 

nuove strategie di uscita dalla situazione emergenziale in cui si 

trovano oggi le persone e le famiglie. 

“Family Tech”, finanziato con risorse pari a 500 mila euro, 

prevede l’erogazione di un contributo a copertura dei costi che le 

famiglie sostengono per il noleggio o l’acquisto di strumenti 

tecnologici utili allo svolgimento di attività sociali, socio-

educative, ludico-ricreative a distanza e, comunque, funzionali 

all’erogazione di servizi socio assistenziali, socio educativi e 

socio ricreativi, purché non finanziati con altre misure adottate 

per fronteggiare l’emergenza. 

Mentre con l’intervento sulle “Attività sociali per le persone con 

disabilità”, si vuole favorire la realizzazione e la ripresa di 

tutte quelle attività socio-educative e socio-ricreative 

finalizzate a incoraggiare e potenziare l'inclusione sociale, 

anche scolastica, delle persone con disabilità, minori e adulti. 



 

 

Le attività dovranno necessariamente svolgersi in modalità a 

distanza o, comunque, nel rispetto delle regole di distanziamento. 

Le risorse disponibili per l’intervento ammontano a 300 mila euro.  

 

protezione civile 
coronavirus: COR umbro sconsiglia deroghe per eventi dinamici e 

sportivi 

Perugia, 6 ott. 020 - Nel prendere atto dell’ultimo parere 

espresso dal Cts (Comitato tecnico scientifico, in cui si fa 

riferimento alle incognite sull’andamento della situazione 

epidemiologica del COVID-19 nel Paese, nonché in attesa 

dell’annunciato DPCM (Decreto del presidente del Consiglio dei 

Ministri) che potrebbe contenere nuove e più stringenti misure per 

il contenimento della pandemia, il COR umbro (Centro operativo 

regionale) riunitosi nella giornata odierna ritiene che al momento 

siano sconsigliabili sia lo svolgimento di eventi dinamici, da 

normare attraverso adeguata ordinanza, che le deroghe alle attuali 

norme che regolano gli eventi sportivi.  

Ciò al fine di assicurare, quanto più possibile, il contenimento 

del virus nella nostra regione dove comunque, nonostante un 

incremento dei casi, il sistema sanitario sta sostenendo e 

affrontando con efficienza l’evolversi della situazione. 

 
gestione emergenze: regione ed enel firmano protocollo di 

protezione civile 

Perugia, 8 ott. 020 - Si consolida e si sviluppa la sinergia tra 

Regione Umbria ed Enel per la gestione delle emergenze che 

impattano sulla rete di distribuzione dell’energia elettrica: il 

Direttore Regionale del Dipartimento Governo del territorio, 

Ambiente e Protezione Civile della Regione Umbria Stefano Nodessi 

Proietti e la responsabile sostenibilità e affari istituzionali 

area centro di Enel Italia Angelica Carnelos hanno firmato un 

nuovo Protocollo per migliorare e rafforzare la collaborazione in 

occasione di eventi con rilevanti ricadute critiche sul territorio 

e sulle infrastrutture. 

Nel dettaglio, l’intesa consolida la cooperazione che già in 

questi anni ha permesso di mettere a fattor comune i rispettivi 

piani di emergenza ed i criteri di intervento in caso di calamità: 

l’obiettivo è di ottimizzare i processi di interazione e le 

attività operative per garantire, attraverso azioni congiunte, la 

sicurezza dei territori ed assicurare il ripristino del servizio 

elettrico nei tempi più rapidi possibili in occasione degli eventi 

meteorologici avversi che si verificano con sempre maggiore 

frequenza. 

La partnership, inoltre, si concentra sulla formazione in materia 

di servizio elettrico attraverso appositi moduli formativi che 

saranno tenuti da esperti di E-Distribuzione, la società del 

Gruppo Enel che gestisce la rete elettrica di media e bassa 

tensione, a favore del personale e dei volontari della Protezione 



 

 

Civile che si trovano ad operare in presenza di impianti 

elettrici, sia in caso di emergenze per fenomeni di maltempo sia 

in caso di incendi boschivi nei pressi di linee elettriche. Le 

sessioni di formazione prevedono anche esercitazioni pratiche 

presso i centri di addestramento di E-Distribuzione per garantire 

efficienza e sicurezza delle operazioni sul campo, incrementare la 

conoscenza dei rispettivi modelli organizzativi e di intervento, 

implementare la collaborazione tra i sistemi regionali di 

protezione civile e le strutture aziendali. Con questo accordo, 

che costituisce un’evoluzione dell’efficace collaborazione 

esistente, Regione Umbria ed Enel sistematizzano le modalità di 

cooperazione sia per quanto riguarda i rispettivi protocolli 

operativi ed il coordinamento degli interventi sul campo sia per 

quanto concerne l’attività di prevenzione e formazione: 

un’iniziativa che conferma la centralità della tutela dei 

territori e delle comunità locali nell’azione del sistema di 

protezione civile, con particolare riferimento al comune impegno 

per la sicurezza delle infrastrutture e la qualità del servizio 

elettrico, nel mondo di oggi uno dei bisogni essenziali per i 

cittadini e le imprese. 

 
campagna “io non rischio”, in umbria domenica 11 le associazioni 

di volontariato di 8 comuni quest’anno sulle piazze digitali 

parlano con i cittadini di buone pratiche di protezione civile 

Perugia, 9 ott. 020 – Torna domenica 11 ottobre anche in Umbria 

l’appuntamento con “Io Non Rischio”, la campagna nazionale 

promossa dal Dipartimento nazionale di Protezione civile, il 

volontariato di protezione civile, le istituzioni e il mondo della 

ricerca scientifica per diffondere la cultura della prevenzione e 

sensibilizzare sui rischi derivanti da Terremoto, Maremoto ed 

Alluvione.  

Giunta alla sua decima edizione, la campagna si svolge con una 

importante novità, dettata dall’emergenza Covid-19 e dalle 

necessarie precauzioni sanitarie, con le Piazze “Io Non Rischio” 

che quest’anno diventano Piazze Digitali.  

In Umbria ci saranno i volontari di 13 associazioni di 

volontariato di protezione civile di 8 comuni ad aspettare i 

cittadini sulle loro pagine Facebook per parlare di prevenzione ed 

autoprotezione, con materiali informativi e comunicativi, 

riproponendo le modalità che hanno portato in questi anni a 

confrontarsi nelle piazze e conoscere in modo più approfondito i 

rischi e i comportamenti più corretti di autoprotezione da mettere 

in pratica.  

“Questa bellissima esperienza di dialogo non si interrompe”, 

sottolineano gli organizzatori della campagna “Io Non Rischio”. 

Pertanto, domenica 11, i volontari di protezione civile di: 

Associazione S.R.C. Ferriera; Gruppo Comunale Volontari Protezione 

Civile di Bastia Umbra; Ovus Organizzazione di Volontariato per 

l’Utilità Sociale di Corciano; Pubblica Assistenza Tifernate Croce 



 

 

Bianca di Città Di Castello; Raggruppamento Speciale di Protezione 

Civile di Perugia;      Cisom Raggruppamento – Sezione di Perugia; 

Gruppo Volontari Protezione Civile “Città di Foligno”; 

Associazione Pubblica Assistenza Croce Bianca di Foligno; 

Associazione Nazionale Carabinieri Nucleo Regionale Umbria; Gruppo 

Comunale Protezione Civile di Spoleto;      Gruppo Comunale 

Volontari Protezione Civile 'Civitas Interamna' di Terni;   

Protezione Civile Collescipoli di Terni; Associazione AmbuLAIFE di 

Terni, nei comuni di Arrone; Bastia Umbra; Città Di Castello; 

Corciano; Foligno; Perugia; Spoleto e Terni  invitano i cittadini 

a partecipare agli appuntamenti nella piazza digitale su Facebook 

(iononrischio2020nomecomune; per la città di Perugia 

iononrischioPerugia2020Terremoto e 

www.facebook.com/events/1258079187861973 per evento alluvione, per 

la città di Spoleto www.facebook.com/Io-non-rischio-

105966724612997), con un programma ricco di iniziative. 

Ad animare la giornata della Piazza Digitale “Io Non Rischio” 

saranno una serie di eventi.  

Possono consistere in interviste in diretta o registrate con il 

Sindaco oppure con testimoni di eventi del passato, conferenze con 

esperti di rischi o volontari che hanno partecipato a emergenze,   

incontri virtuali tra «volontari di piazza» e cittadini in 

diretta, presentazione del Piano di protezione civile, pillole 

sulle buone pratiche di protezione civile, o anche un trekking 

urbano virtuale realizzato da personaggi locali o volontari che 

ripercorrano le tracce degli eventi del passato sul territorio e 

tante altre idee creative a cura delle Organizzazioni, per la 

finalità della Campagna e legate al rischio terremoto, maremoto o 

alluvione sul  proprio territorio. 

“Io non rischio” è nata nel 2011 per sensibilizzare la popolazione 

sul rischio sismico ed è promossa dal Dipartimento della 

Protezione Civile con Ingv-Istituto Nazionale di Geofisica e 

Vulcanologia, Anpas-Associazione Nazionale delle Pubbliche 

Assistenze e ReLUIS-Consorzio interuniversitario dei laboratori di 

Ingegneria sismica. Sul sito ufficiale della campagna, 

www.iononrischio.it, è possibile consultare i materiali 

informativi su cosa sapere e cosa fare prima, durante e dopo un 

terremoto, un maremoto o un’alluvione.  

 

sanità 
vaccino antinfluenzale: nessuna carenza in umbria ordinate 262 

mila dosi 

Perugia, 1 ott. 020 – “In Umbria al momento non si riscontra 

nessun problema per le vaccinazioni antinfluenzali destinate alle 

categorie a rischio”: lo rende noto l’assessore regionale alla 

Salute, Luca Coletto, precisando che “la Regione ha acquistato in 

totale 262 mila dosi di vaccini, di cui 173 mila dosi per i 

soggetti che hanno superato i 65 anni di età, 83 mila dosi per 

tutti i soggetti a rischio per patologie o condizioni varie, anche 

http://www.facebook.com/events/1258079187861973
http://www.facebook.com/Io-non-rischio-105966724612997
http://www.facebook.com/Io-non-rischio-105966724612997
www.iononrischio.it


 

 

legate a specifiche attività lavorative, di età compresa tra i 3 e 

64 anni. Mentre altre 6 mila dosi sono destinate ai bambini di età 

compresa tra 6 mesi e 3 anni”. 

“L’obiettivo del 75 per cento di vaccinazione della popolazione a 

rischio – afferma l’assessore Coletto - è dunque alla nostra 

portata, considerando che i soggetti potenzialmente coinvolti sono 

circa 256 mila, tra over sessantacinquenni, bambini sotto i 6 

anni, operatori sanitari e altre categorie”. 

 
coronavirus: all’ospedale di pantalla riapre la chirurgia 

Perugia, 1 ott. 020 – Dopo attente valutazioni relative alla 

sicurezza, efficacia ed efficienza, l’Usl 1 a partire dal 5 

ottobre ripristinerà all’ospedale della Media Valle del Tevere  di 

Pantalla lo status quo pre-Covid  con l’apertura  dell’attività 

chirurgica H24 sette giorni su sette: lo comunica l’assessore 

regionale alla Salute, Luca Coletto, che oggi ha incontrato i 

sindaci dei Comuni della Valle del Tevere per un confronto sulle 

questioni relative al nosocomio.  

A partire dal 5 ottobre potranno essere garantite anche le urgenze 

chirurgiche da pronto soccorso, previa consulenza dello 

specialista. 
 

coronavirus: andamento settimanale dal 25 settembre al 2 ottobre 

Perugia, 2 ott. 020 – Questi i dati riferiti alla settimana dal 25 

settembre al 2 ottobre per ciò che riguarda l’andamento 

epidemiologico del virus COVID-19 in Umbria, aggiornati alle ore 8 

di venerdì 2 ottobre: i casi positivi sono passati da 2318 del 25 

settembre a 2.562 del 2 ottobre (244); gli attualmente positivi da 

490 sono diventati 615(+125).  

I guariti sono cresciuti da 1743 a 1862 (+119); i ricoveri totali 

sono passati da 35 a 43 (+8), di cui in rianimazione 4(+1). 

I decessi sono 85 (0). Il totale delle persone attualmente in 

isolamento è di 2280 rispetto alle 2163 del 25 settembre (+117), e 

di queste sono in isolamento contumaciale 572 rispetto alle 455 

del 25 settembre (+ 117). 

Alle ore 8 di questa mattina il numero complessivo dei tamponi 

effettuati è di 209.180, rispetto ai 196.077 effettuati alla data 

del 25 settembre, con un aumento di 13.103 tamponi. 

Il paziente ufficialmente guarito è chi risulta negativo in due 

test consecutivi, effettuati a distanza di 24 ore uno dall’altro. 

Maggiori dati e tutte le notizie relative all’emergenza 

coronavirus sono consultabili su 

http://www.regione.umbria.it/coronavirus in cui è stata attivata 

una dashboard (https://coronavirus.regione.umbria.it/) che 

fornisce tutti i dati in merito all’evoluzione del Covid-19 in 

Umbria  che sono in continuo aggiornamento. 

 

vaccino antinfluenzale: in umbria al via la vaccinazione per 

soggetti anziani e bambini a rischio 

http://www.regione.umbria.it/coronavirus
https://coronavirus.regione.umbria.it/


 

 

Perugia, 7 ott. 020 – La vaccinazione antinfluenzale è già stata 

avviata e proseguirà secondo il programma stabilito: lo comunica 

l’assessore alla Salute della Regione Umbria, Luca Coletto, 

informando che il vaccino destinato agli over 65 è già stato 

distribuito ai medici di medicina generale che stanno già 

vaccinando i pazienti interessati.  

Per quanto riguarda il vaccino tetravalente utilizzabile dai 3 ai 

64 anni, destinato alle categorie a rischio per patologie o 

condizioni di lavoro, sono state consegnate le dosi della prima 

tranche ai medici di medicina generale, la seconda tranche sarà 

distribuita non appena disponibile, presumibilmente entro 

dicembre. 

Del vaccino pediatrico (da 6 mesi a 3 anni) sono disponibili 6000 

dosi utili a coprire con i 2 richiami 3000 mila bambini, dando 

priorità a quelli a rischio. 

I tempi di somministrazione presso gli studi medici sono gli 

stessi sia per i medici di medicina generale, sia per i pediatri 

di libera scelta che, in base ai vaccini disponibili, chiameranno 

i loro assistiti.  

 

coronavirus: per evitare la diffusione dell’epidemia 

indispensabile il rispetto delle regole da parte dei cittadini 

Perugia, 9 ott. 020 – Una lettura dei dati che caratterizzano 

questa nuova fase dell’epidemia prodotta dal covid-19 - che oggi 

in Umbria registra 151 positivi in più su 2645 tamponi effettuati 

– accompagnata dal rinnovo di alcune fondamentali raccomandazioni 

ai cittadini: questo l’argomento della conferenza stampa tenuta 

stamani a Perugia, nella sede della Regione Umbria del Broletto, 

dal commissario regionale per l’emergenza Covid, Antonio Onnis e 

dal  direttore regionale alla Salute, Claudio Dario. 

In apertura dell’incontro, Onnis ha spiegato cosa c’è dietro i 

numeri del contagio, partendo da alcune considerazioni 

epidemiologiche: “La riapertura delle attività produttive 

classiche – ha detto - non ha evidenziato un aumento significativo 

dei casi, in quanto la prima vera impennata si è avuta in 

concomitanza delle vacanze estive con una latenza di 15-30 giorni 

e con i rientri delle persone da paesi a rischio per la diffusione 

del virus. Da questa prima impennata, caratterizzata da un forte 

aumento del contagio tra i giovani, si è passati ad una seconda 

fase che vede, anche a ridosso dell’apertura delle scuole, una 

crescita delle infezioni intrafamiliari o in comunità e l’aumento 

dell’età dei contagiati”. 

Dopo aver reso noto che al momento in Umbria sono in isolamento 33 

classi, per un totale di 848 soggetti tra personale e studenti, 

mentre altre 18 hanno finito l’isolamento, il commissario Onnis ha 

evidenziato che “l’avvio dell’anno scolastico sul territorio 

regionale movimenta all’incirca 140 mila persone. Ma se l’attività 

in aula è fortemente controllata, tutta la socialità extra 

scolastica sfugge al controllo – ha aggiunto - Se poi si aggiunge 



 

 

una caduta della percezione del rischio, si spiega l’aumento dei 

casi”.   

“Non possiamo pensare – ha proseguito – che il contagio in 

famiglia o tra amici non è possibile, perché l’analisi dei dati 

dimostra proprio che siamo passati a un contagio intrafamiliare 

con un aumento dell’età media delle persone positive che si sta 

alzando”.   

“In questa fase – ha puntualizzato il direttore Claudio Dario – il 

contact tracing diventa sempre più problematico, perché avendo 

molti soggetti positivi, la ricostruzione di tutta la catena dei 

contatti, comporta per i servizi un grandissimo impegno. Una 

difficoltà, questa, che si riscontra ormai su tutto il territorio 

nazionale per la cui gestione si prevedranno nuove linee guida”.  

 
coronavirus: coletto, in umbria 77 posti di terapia intensiva 

Perugia, 14 ott. 020 – “Al momento in Umbria l’offerta per la 

terapia intensiva è di 77 posti letto e non di 70 come riportato 

nella giornata di ieri da alcuni giornali”: la precisazione arriva 

dall’assessore alla Salute della Regione Umbria, Luca Coletto, che 

vuole evidenziare anche “lo sforzo compiuto dalla Regione per 

predisporre autonomamente 7 posti letto che permettono di uscire 

da una situazione decisamente critica e cronicizzata negli anni”.  

“Dopo aver adottato lo scorso giugno il ‘Piano di riorganizzazione 

della rete ospedaliera per emergenza COVID-19’ – spiega 

l’assessore Coletto – la Regione Umbria, come la maggior parte 

delle Regioni italiane, si è affidata, come previsto dal ‘Decreto 

rilancio’, alla gestione del Commissario straordinario, ma l’iter 

procedurale messo a punto proprio dal Commissario non ha ancora 

consentito di dare concreto avvio agli interventi previsti nel 

Piano. Malgrado ciò, siamo riusciti ad attivare 7 posti letto in 

ampliamento negli attuali reparti di Terapia Intensiva”.  

“Tuttavia - prosegue l’assessore Coletto – per rassicurare i 

cittadini ci tengo a dire che, come già accaduto durante la fase 

più critica dell’epidemia, il Sistema sanitario regionale, qualora 

fosse necessario, è in grado di garantire un numero più elevato di 

posti letto di terapia intensiva che potranno essere allestiti in 

aree che per poter soddisfare i requisiti vigenti, necessitano di 

lavori di ristrutturazione edile, come l’adeguamento 

impiantistico, elettrico, aeraulico, antincendio, gas medicali.  

Durante la fase acuta dell’epidemia sono stati allestiti 104 posti 

letto”.  

 
coronavirus: domani 15 ottobre alle ore 12 conferenza stampa  

Perugia, 14 ott. 020 -  Domani 15 ottobre, alle ore 12, nella sede 

della Regione Umbria del Broletto, (Sala Riunioni, sesto piano), 

si terrà una conferenza stampa di aggiornamento settimanale sullo 

scenario legato all’emergenza sanitaria. 

 



 

 

coronavirus: aumentano i casi positivi, definita strategia per 

posti letto negli ospedali 

Perugia, 15 ott. 020 – Sono 263 i casi positivi al Covid-19 

registrati in Umbria alle ore 8 del 15 ottobre. I tamponi 

effettuati sono 3690, 86 i soggetti ricoverati, di cui 12 in 

terapia intensiva, 91 i decessi: la fotografia dell’andamento 

epidemiologico in Umbria è stata fornita stamani dall’assessore 

alla Salute, Luca Coletto, dal direttore regionale, Claudio Dario, 

dal commissario per l’emergenza Covid, Antonio Onnis. 

“Stiamo assistendo ad una crescita importante dei casi positivi – 

ha detto l’assessore Coletto – in questa fase però, rispetto al 

picco registrato nella prima ondata,  l’indice di ospedalizzazione 

si attesta intorno al 5/6 per cento contro il 20 per cento 

dell’ondata precedente. Comunque – ha aggiunto – non possiamo 

lasciare che la curva epidemica registri altre forti impennate e, 

certamente bisognerà assumere dei provvedimenti anche se – ha 

precisato – non siamo impreparati”.  

Nel corso dell’incontro è stato evidenziato come la seconda fase 

epidemica è andata in crescendo per casi positivi, a partire in 

particolare dalla riapertura delle scuole, dopo 14 giorni infatti 

è iniziato un nuovo picco di casi.  

“Attualmente – ha riferito Onnis – le classi in isolamento sono 

113, per un totale di 2770 soggetti coinvolti”. 

Il direttore Dario ha spiegato che “con l’attuale ripresa 

dell’epidemia si è resa necessaria la ridefinizione di una 

strategia nell’utilizzo della rete regionale ospedaliera che tenga 

conto della sicurezza dei pazienti e degli operatori, dei percorsi 

separati per Covid positivi o sospetti Covid, dell’appropriatezza 

clinica e organizzativa nell’utilizzo delle risorse, quindi posto 

letto e personale, in un’ottica di rete regionale e di 

flessibilità organizzativo-gestionale”.  

La Regione ha adottato la DGR 180/2020 con la quale ha pianificato 

la riconfigurazione della rete ospedaliera; nel rispetto e 

nell’ottica del deliberato si procederà per gestire sia la 

numerosità che la complessità assistenziale dei ricoveri Covid, 

difendendo e garantendo tutte le altre attività assistenziali, 

evitando la drastica riduzione delle stesse com’è avvenuto in fase 

di lockdown.   

 

trasporti 
misure di sostegno a favore delle imprese del settore trasporto 

passeggeri non di linea mediante noleggio con conducente e taxi e 

per le professioni turistiche esercitate con partita IVA 

Perugia, 07 ott. 020 – Assegnati oggi dalla Giunta Regionale 

900mila euro destinati a sostenere le imprese umbre del settore 

trasporto passeggeri non di linea mediante noleggio con conducente 

e taxi e le professioni turistiche esercitate con partita IVA, 

gravemente penalizzate dalla crisi economica connessa 

all’emergenza epidemiologica da COVID-19. 



 

 

L’assessore Michele Fioroni, soddisfatto della misura, dichiara: 

“Abbiamo ritenuto opportuno mettere in campo misure volte a 

sostenere alcune tra le categorie più colpite dall’emergenza 

Covid-19 e che rappresentano un elemento chiave del nostro sistema 

turistico”. 

“La Regione Umbria conferma l’attenzione verso il settore 

turistico, centrale nella ripartenza dopo la fase più acuta 

dell’emergenza. Con questa misura specifica integriamo gli 

interventi a favore degli operatori di un comparto messo a dura 

prova, ma allo stesso tempo con grandi potenzialità da mettere a 

sistema e valorizzare”. Lo afferma l’assessore regionale al 

Turismo, Paola Agabiti.   

Sviluppumbria S.p.A è stato individuato come il soggetto gestore 

dell’intervento. La delibera prevede l’attivazione di una misura 

straordinaria di indennizzi a fondo perduto di euro 1.500 per le 

attività delle guide e degli accompagnatori turistici e per le 

attività di Trasporto con taxi, noleggio di autovetture con 

conducente e di euro 4.000 per ciascuna impresa di bus turistici. 

Sviluppumbria S.p.A. provvederà all’emanazione dell’avviso e 

all’indicazione, dunque, delle modalità di presentazione delle 

domande e di erogazione del contributo. 

 

trasporto pubblico locale: melasecche “occorre senso di 

responsabilità generale. le segnalazioni sono doverose gli 

allarmismi solo strumentali” 

Perugia, 12 ott. 020 – “Rispetto ai 612 autobus che in Umbria sono 

normalmente messi a disposizione dalle Aziende di trasporto 

pubblico, l’affiancamento degli altri 101 mezzi aggiuntivi, in 

gran parte delle piccole imprese private locali normalmente 

adibiti al trasporto turistico, hanno consentito il regolare 

collegamento con i vari edifici scolastici relativi alle scuole 

medie superiori dislocati in tutto il territorio regionale, 

trasportando oltre 20.000 studenti”. Lo afferma l’assessore 

regionale ai trasporti, Enrico Melasecche, tracciando il 

consuntivo di questo periodo di ripresa del trasporto pubblico, 

soprattutto in seguito alla riapertura della scuole. “Nel rispetto 

delle vigenti norme di sicurezza, non si sono verificate grandi 

criticità, se non in pochi casi del tutto limitati, legate 

all’orario attuale, ancora provvisorio, delle attività didattiche, 

specie in uscita, che prevedono la fine delle lezioni 

contemporaneamente tra le ore 12 e 12.30 (invece che tra le 13 e 

13.50) con le conseguenti possibili difficoltà nel gestire 

numerosi passeggeri in un così breve lasso di tempo. In molti casi 

è stato possibile superare dette criticità con l’intervento degli 

autobus aggiuntivi, grazie al continuo monitoraggio dell’intero 

sistema trasportistico che ha riprogrammato le corse in tempo 

reale. Il tutto con un maggior costo di circa 3,3 milioni di euro 

fino alla fine dell’anno, coperto solo al 50% dallo Stato e 

l’altra metà dalla Regione che, nonostante il carico pesante 



 

 

derivante da una situazione particolarmente difficile sul fronte 

dei trasporti, sta affrontando al meglio i problemi pregressi e 

l’emergenza attuale. In questa prima fase di apertura delle scuole 

dunque continua il lavoro incessante degli uffici regionali e dei 

vari enti preposti nell’azione di coordinamento delle aziende di 

trasporto per mettere gli alunni, le famiglie e gli stessi 

operatori del settore nelle migliori possibili condizioni per 

avere un servizio di trasporto plasmato sulle reali e spesso 

mutevoli esigenze dell’utenza. Le misure anti-Covid adottate dalle 

Aziende in ottemperanza alle disposizioni attuali sono, oltre al 

riempimento dei mezzi inferiore all’80%, sanificazione e 

disinfezione quotidiana su tutte le superfici esposte (es. sedili, 

volante, cabina di guida, mancorrenti, validatori) e nei locali 

aziendali (es. biglietterie, locali adibiti alla sosta del 

personale viaggiante, sale di controllo) effettuati su ogni mezzo 

in servizio da parte di personale addetto con disinfettanti di 

“presidio medico sanitario”. 

“Viene inoltre garantita – prosegue l’assessore Melasecche - la 

regolare sanificazione e disinfezione degli impianti di 

condizionamento, installazione a bordo di ogni mezzo di dispenser 

con gel igienizzante per le mani, dotazione di tutti i mezzi e 

locali aperti al pubblico di un kit aggiuntivo di soccorso con 

prodotti specifici utilizzabili in caso di necessità (es. guanti 

monouso, mascherina e gel disinfettante); realizzazione di 

specifica segnaletica per informare sulle nuove norme di utilizzo 

dei servizi richiamando le norme di igiene e sicurezza emanate 

dalle Autorità, aggiornamento costante del personale sulle 

indicazioni relative all’emergenza COVID-19 e le novità introdotte 

dalle Autorità competenti. Su tutti questi aspetti la Regione ha 

sempre segnalato immediatamente alle aziende tutte le eventuali 

criticità che raramente sono pervenute dai sindaci o dagli utenti 

nel rapporto di convinta collaborazione ribadendo che, nella 

maniera più assoluta, non possono salire sugli autobus oltre l’80 

per cento del massimo trasportabile. Busitalia smentisce 

categoricamente che possa esserci stato un superamento di quella 

percentuale e ribadisce che le foto che spesso vengono scattate e 

diffuse sul Facebook non possono certificare il contrario in 

quanto, a porte aperte, non è possibile quantificare la uniforme 

distribuzione interna degli utenti durante la corsa. Gli autisti 

hanno ordine categorico di non aprire le portiere di salita quando 

la capienza dell’80% è raggiunta. L’autobus aggiuntivo che segue 

il primo normalmente passa dopo pochi minuti quindi non c’è 

neanche bisogno di raggiungere l’80% sul primo perché spesso i 

successivi viaggiano semivuoti. Il numero massimo dei viaggiatori 

che può quindi salire oggi sugli autobus è di 62 e 58, 

rispettivamente sugli extraurbani da 12,10 e 10,80 metri, e 90 e 

74 rispettivamente sugli urbani da 12 e 10,50 metri. Come si può 

stabilire dall’esterno con una foto in fase di salita – si chiede 

Melasecche - se i viaggiatori, fra seduti ed autorizzati in piedi, 



 

 

superano i 90 rispetto ai 112 di capienza possibile? Inoltre la 

stessa Busitalia conferma dal punto di vista tecnico che i 101 

autobus in più sono sufficienti a gestire la situazione odierna. 

Sarebbe quanto mai opportuno che i sindaci dialoghino con 

Busitalia in modo aperto perché lavoriamo tutti per dare il 

servizio migliore possibile”.  

“Si comprendono le preoccupazioni delle famiglie per gli studenti 

che utilizzano il trasporto pubblico ma si ricorda che anche i 

passeggeri debbono fare la propria parte – prosegue l’assessore 

Melasecche -. L’allegato 15 del DPCM del 7 settembre 2020 recita: 

“la responsabilità individuale di tutti gli utenti dei servizi di 

trasporto pubblico rimane un punto essenziale per garantire il 

distanziamento interpersonale o comunque per la tenuta di 

comportamenti corretti anche nei casi in cui sia consentita la 

deroga al distanziamento di un metro sulla base di specifiche 

prescrizioni, l'attuazione di corrette misure igieniche, nonché 

per prevenire comportamenti che possono aumentare il rischio di 

contagio e quindi il rispetto delle norme di comportamento è 

affidato al senso di responsabilità individuale di ciascun 

viaggiatore, pur sotto il controllo degli operatori di viaggio.  

Busitalia ricorda inoltre che la necessaria adozione degli orari 

definitivi da parte degli Istituti porterà a risolvere in maniera 

conclusiva tali situazioni. Per quanto riguarda i controlli anche 

sugli eventuali assembramenti a terra, i sindaci, lo ribadiamo, 

che sono anche titolari dei contratti diretti con le aziende di 

trasporto, debbono effettuare le verifiche di competenza, 

segnalando nel caso gli eventuali problemi a Busitalia e alla 

Regione che continua ad assicurare compiti di coordinamento 

generale. Nel caso in cui il Governo dovesse ridurre la 

percentuale di riempimento – sottolinea Melasecche - verrà rivisto 

il piano generale per adattarlo alla normativa in evoluzione. 

Quanto poi alle strumentalizzazioni di ex presidenti di regione 

che pubblicano sui propri profili social foto ambigue ed i 

comunicati stampa precongressuali di candidati di quel partito 

preferisco neanche rispondere perché la situazione drammatica in 

cui ci hanno lasciato il settore dei trasporti consiglierebbe 

prudenza. Mai nella storia dell’Umbria si era verificata una 

situazione analoga a quella attuale. Occorre quindi senso di 

responsabilità e volontà di collaborazione fra Enti Locali – 

conclude l’assessore - perché le istituzioni e la soluzione dei 

problemi dei cittadini vengono prima della politica di circolo”.  

 

turismo 
l’umbria che vuole resistere ed affrontare le sfide economiche 

riparte dalla fiera ttg di rimini 

Perugia, 15 ott. 020 - In uno scenario globale fortemente provato 

e modificato dall’epidemia da Covid-19, l’Umbria vuole resistere 

ed affrontare le sfide economiche ripartendo dalla presenza 

all’interno di una delle fiere internazionali più importanti per 



 

 

il settore turistico. Il TTG è l’evento italiano di riferimento 

per la promozione del turismo e per la commercializzazione 

dell’offerta turistica.  

La formula rinnovata della fiera consentirà quest’anno, ai buyer 

internazionali di partecipare on-line, mentre i visitatori 

italiani potranno visitare lo stand anche in presenza. 

L’Amministratore Unico di Sviluppumbria, Michela Sciurpa, in 

visita in fiera ha confermato quanto il lavoro dell’Agenzia sia 

stato basilare per assicurare la presenza regionale che in questa 

edizione si fregia di uno stand accuratamente rinnovato. 

Nella sua prima trasferta istituzionale, l’Amministratrice ha 

dimostrato tutto il proprio favore a rappresentare Sviluppumbria 

al TTG, e più in generale, a contribuire allo sviluppo turistico 

regionale e quindi a quello economico. 

In questa edizione 2020, lo stand umbro, 216 mq in posizione 

centrale, ospita 27 operatori rappresentativi di tutto il 

territorio regionale. Si tratta del primo evento promozionale in 

presenza per l’Umbria, e grande attenzione è stata posta in fase 

progettuale e di allestimento da parte dell’Agenzia regionale per 

lo sviluppo economico, per garantire una partecipazione quanto più 

sicura e responsabile.  

La partecipazione al TTG, in calendario fino al 16 ottobre a 

Rimini, è organizzata da Sviluppumbria per conto della Regione 

Umbria, con finanziamento a valere sui fondi POR FESR Azione 

531/871 - linea C “Promozione delle destinazioni”. L’Agenzia, nei 

tre giorni di fiera, gestisce l’organizzazione in loco di un fitto 

calendario di meeting e conferenze che vedono la presenza 

dell’Assessore al Turismo e di numerosi e graditissimi ospiti di 

volta in volta chiamati a testimoniare le peculiarità dell’Umbria. 

In diretta dal TTG Travel Experience e in live facebook su 

www.umbriatourism si è tenuta, nella prima giornata di fiera, la 

conferenza “Umbria e Sicilia: diverse ma vicine”, un appuntamento 

fortemente voluto dalla Regione Umbria in collaborazione con 

Sviluppumbria, e dalla Regione Siciliana. L’incontro è stata 

l’occasione per promuovere le rotte Ryanair di collegamento tra le 

due regioni. Sono intervenuti: gli assessori al turismo: Paola 

Agabiti per l’Umbria, e Manlio Messina per la Sicilia, la 

responsabile sales and Marketing Ryanair Chiara Ravara e Umberto 

Solimeno il Direttore dell’Aeroporto Internazionale dell’Umbria 

San Francesco d’Assisi. Il nuovo volo in arrivo al San Francesco 

d'Assisi, partirà dal 27 ottobre, con frequenza bi-settimanale da 

Palermo, e si aggiunge alla tratta Perugia -Catania già in vigore. 

Il piano operativo Ryanair è la conferma che la compagnia vuole 

investire ulteriormente sullo scalo umbro portando a 5 le 

destinazioni servite. I due assessori regionali hanno rimarcato 

l'importanza strategica della rotta. Con la Sicilia - ha 

sottolineato l’assessore Agabiti - svilupperemo in futuro 

ulteriori sinergie, ad accomunare le due regioni: arte, cultura 

enogastronomia gastronomia, i grandi eventi dedicati al jazz ed 

http://www.umbriatourism/


 

 

una radicata tradizione nella lavorazione del cioccolato. L’avvio 

di una nuova collaborativa sinergia tra le due istituzioni 

regionali, ed il coinvolgimento dell’aeroporto umbro, è stato 

fortemente voluto da Sviluppumbria. In questa seconda giornata 

fieristica, in presenza dal TTG Travel Experience e in live 

facebook sul portale www.umbriatourism si terrà la presentazione 

di uno dei territori più affascinanti e fitto di miti e leggende 

della nostra regione. Sotto il titolo “Umbria: le sfumature della 

Valnerina” si confronteranno l’Assessore Agabiti, i Sindaci di 

Norcia, Cascia e Preci, e altri ospiti. Il meeting sarà 

l’occasione per dissertare di cammini, ed escursioni, 

enogastronomia e prodotti tipici, agroalimentare e ristorazione 

con interventi video dalla rinomata “Spoleto-Norcia”. Interverrà 

il curatore de Le Guide di Repubblica Giuseppe Cerasa, 

appassionato giornalista, viaggiatore attento e gourmet 

indiscusso. Contatti e regia dell’evento a cura dell’Agenzia per 

lo sviluppo. Gli sforzi organizzativi dell’Agenzia, in una 

edizione resa così impegnativa dal Covid, sono stati ampiamente 

ripagati dai giudizi positivi espressi dagli operatori umbri in 

fiera; dalla presenza di un pubblico selezionatissimo, attento e 

desideroso di conoscere la variegata offerta turistica regionale; 

dall’attenzione dei buyer internazionali che hanno presenziato i 

B2B stimolando un mercato in fervente evoluzione.      

 

viabilità 
superstrada terni-rieti; melasecche “apertura entro natale” 

Perugia, 1 ott. 020 - “Prima di Natale 2020 finalmente potremo 

avere l’inaugurazione della superstrada Terni Rieti”. È quanto 

afferma l’assessore regionale alla viabilità ed infrastrutture, 

Enrico Melasecche.   

“La Terni-Rieti – sottolinea Melasecche - è una delle opere di cui 

si favoleggia da decenni; dovrebbe collegare a Sud l’Umbria con la 

Sabina e la Sabina con il Mar Tirreno e doveva essere inaugurata 

entro agosto. Prima il blocco di alcuni cantieri causa 

coronavirus, poi problemi tecnici rilevati di recente sul viadotto 

metallico lasciato incompleto dall’impresa precedente, stanno 

portando ad un ritardo di altri due mesi circa per cui 

l’inaugurazione dell’opera viene data per certa da fonti ANAS 

prima di Natale.  

Ci auguriamo che le condizioni atmosferiche siano tali da non 

impedire di giungere alla storica conclusione entro l’anno.  

L’apertura degli svincoli previsti – prosegue l’assessore -, opere 

complementari ma fondamentali per sviluppare ulteriormente il 

turismo verso il Parco naturalistico della Cascata e di Piediluco 

che questa estate ha segnato numeri rilevanti in incremento, viene 

di conseguenza posticipata ad aprile 2021, in tempo utile per la 

prossima stagione turistica. Proseguono nel frattempo i progetti 

in partenariato pubblico-privato per arricchire il corso del Nera 

di un parco avventure con una zip-line per vivere sensazioni 

http://www.umbriatourism/


 

 

uniche che andrà ad arricchire l’offerta ormai consolidata del 

rafting per le migliaia di giovani che amano gli sport ricchi di 

adrenalina”.  

“Contemporaneamente – aggiunge Melasecche - è di buon auspicio 

l’annuncio fatto dal Ministro De Micheli ad Ancona, nel corso 

della conferenza per la costituzione del tavolo tecnico per il 

raddoppio della Orte-Falconara, avvenuta ieri pomeriggio, di 

commissariare anche i lavori di riqualificazione della Salaria. 

L’adeguamento di questa antica strada consolare romana che, 

raggiungendo l’Adriatico dalla Capitale passa per Rieti, 

consentirà in futuro di migliorare l’alternativa più importante 

alla A1 che, nei fine settimana, presenta problemi di rientro ad 

Orte verso Roma per tutti i turisti che vengono in Umbria 

soprattutto in occasione delle tradizionali grandi 

manifestazioni”.       

 
viadotto corbara: melasecche “a novembre inizia messa in sicurezza 

e a gennaio si prevede riapertura per traffico pesante” 

Perugia, 13 ott. 020 – “La veloce riapertura al traffico leggero a 

senso unico alternato del viadotto sul Lago di Corbara ha seguito 

la nuova linea di sollecita risposta che l’ANAS, in stretta 

collaborazione con la Regione, sta perseguendo, analogamente a 

quanto avvenuto sul viadotto Montoro”. È quanto ha affermato 

l’assessore regionale alle infrastrutture, Enrico Melasecche, che 

sta seguendo con attenzione i lavori in corso. “Purtroppo – ha 

dichiarato Melasecche - ad oggi rimane il problema del blocco al 

traffico pesante con le comprensibili sollecitazioni degli 

operatori economici che utilizzano la SS 448 Todi-Orvieto, 

costretti ad un giro particolarmente lungo. L’ANAS precisa in 

proposito che entro la prima settimana di novembre l’impresa 

incaricata inizierà i lavori di messa in sicurezza del ponte 

trasportando sul posto il materiale già approntato al fine di 

riattivare la circolazione a doppio senso e con limitazioni di 

carico maggiorate. Compatibile con le condizioni metereologiche è 

previsto il termine dei lavori tra gennaio e febbraio 2021. È 

stata anche attentamente esaminata dall’ANAS l’ipotesi sottoposta 

dalla Regione relativa al possibile utilizzo della stradina 

circumlacuale che però è stata scartata già dal mese di agosto in 

seguito a specifici sopralluoghi tecnici. Infatti, la situazione 

plano altimetrica e l’attuale larghezza della strada imporrebbero 

attività espropriative e realizzazione di opere di allargamento e 

sostegno tali da determinare costi e tempi di realizzazione 

eccessivamente lunghi ed onerosi. Tenuto conto che l’attuale 

viadotto a cinque campate con l’impalcato sorretto da due sole 

travi in cemento precompresso è tecnicamente superato e presenta 

problemi – ha sottolineato Melasecche -, l’ANAS prevede nel medio-

lungo periodo, dopo un preventivo confronto con ERG che gestisce 

il bacino idroelettrico del lago di Corbara, l’ipotesi di 

realizzare una nuova opera d’arte di concezione moderna, sia sotto 



 

 

l’aspetto strutturale che estetico senza interrompere il traffico 

nel frattempo riattivato e che costituirebbe la soluzione 

definitiva”.    


